

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado 13 de Julio de 1901

Año XXX. Núm. 8.496

DESDE RUSIA

El bautizo de la gran duquesa Anastasia.—
La comitiva.—Ceremonias del rito griego.—
Las «toilettes».

El domingo, 30 de Junio último, tuvo lugar, con gran solemnidad, el bautizo de la gran duquesa Anastasia, 4.^a hija del Emperador y de la Emperatriz de Rusia.

La ceremonia se efectuó en la capilla del palacio de Peterhof, desplegando en ella toda su pompa la corte moscovita.

Durante una semana, el maestro de ceremonias de S. M. y los oficiales de la corte, conde Hendrikoff, baron Korff y M. Coniar, no descansaron un momento, á fin de ultimar todos los preparativos para que la ceremonia se verificara con todo el esplendor acostumbrado en casos semejantes.

A las 10'30 de la mañana, hora desusada en Rusia, donde, por lo general, las clases aristocráticas no son madrugadoras, hallábase ya reunida, por orden de S. M. I., la selecta concurrencia que había de presenciar el bautizo de la princesa Anastasia.

Los invitados se reunieron en el gran palacio de Peterhof, en el cual está edificada la régia capilla. El Emperador y la Emperatriz habitan el edificio contiguo, conocido con el nombre del pequeño Palacio.

El cortejo que se formó para dirigirse á la capilla presentaba un aspecto esplendoroso, pues además del Emperador y de la Emperatriz madre, veíanse multitud de príncipes, ministros, embajadores, senadores, aristócratas y altos funcionarios palatinos.

Abrían el cortejo dos maestros de ceremonias y seguían los altos funcionarios de la corte, los enviados de las cortes extranjeras, el gran Chambelan de S. M., el gran Mariscal de la corte y los primeros oficiales.

Después aparecía el Emperador de gran uniforme, con multitud de condecoraciones, dando el brazo á su augusta madre la Emperatriz María Feodorowna, que llevaba un magnífico vestido brodado de plata, é iba materialmente cubierta de brillantes y záfiro.

Seguían el ministro de la Casa Imperial, los ayudantes de S. M. y el jefe del cuarto militar; la Reina de Grecia, con traje blanco y plata y profusión de brillantes; el gran duque y la gran duquesa de Mecklenburg Schwerin, quien también vestía de blanco, y el príncipe Cristóbal de Grecia.

Detrás de este grupo formaban otro el gran duque Vladimiro y su esposa, la cual lucía soberbia «toilette» amarilla bordada de plata, y como todas las princesas, llevaba en la cabeza el tradicional «kokoshnik» cuajado de pedrería; la gran duquesa Isabel Feodorowna, hermana de la Emperatriz, con la cual tiene extraordinario parecido,

y que vestía riquísimo traje verde claro bordado de plata; su esposo el gran duque Sergio, y los jóvenes grandes duques Cirilo, Boris y Andrés Vladimirovich.

Seguían al gran duque Alejo Alexandrovich, recién llegado á San Petersburgo para esta ceremonia, la gran duquesa Militzá Niko'evna, con «toilette» azul bordada de oro; su hermana la duquesa de Lenchtenberg, vestida de raso verde bordado de plata y perlas; las dos jóvenes grandes duquesas Olga Alexandrovna y Elena Vladimirovna, que vestían de raso la primera y de rosa la segunda y sin ostentar ambas joya alguna; la duquesa Cecilia de Mecklenburg Schwerin y los grandes duques Pablo Alexandrovich, Dimiri Constantinovich, Nicolás Niko'evich, Jorge Mikaelovich y Pedro Michaylovich.

Para trasladarse del llamado pequeño Palacio al grande, donde, como ya hemos dicho, está enclavada la Capilla Imperial, la cual es un verdadero templo lleno de riquezas artísticas, hay que atravesar varios jardines y parques, cuajados de flores y maravillosamente adornados, á semejanza de los famosos de Versalles. Este corto trayecto lo verificó la recién nacida princesa en una soberbia carroza dorada, tirada por 8 caballos blancos, ricamente enjaezados de este color, y al lado de cada uno de los cuales caminaba un palafranco de la Casa Imperial. La princesita, que es una hermosísima criatura que pesa ya 11 libras, fué llevada en brazos de la camarera mayor de la Emperatriz, princesa Golitzin, quien á duras penas podía sujetar su preciosa carga durante la ceremonia del bautizo, toda vez que la recién nacida se movía y agitaba incesantemente.

La carroza iba precedida por guardias de S. M. I., el jefe de las caballerizas, palafrancos, servidores y algunos altos funcionarios palatinos, también en coche. A la izquierda de la carroza que conducía á la princesita, iba á caballo el jefe de los ayudantes de S. M., dando escolta numerosos guardias del Emperador y empleados de las caballerizas.

La ceremonia sagrada se efectuó según el ritual de la iglesia ortodoxa. El ministro de los Palacios Imperiales, baron Fredericks, anunció que todo estaba ya dispuesto, y acto continuo comenzaron las ceremonias de rúbrica.

La entrada en la capilla de la recién nacida, fué en extremo interesante. Iba la princesita envuelta en riquísimos encajes, y colocada sobre un almohadon de raso blanco, bordado de oro, que sostenía la princesa Golitzin.

Precedían á ésta el maestro de ceremonias, que llevaba en un almohadon las insignias de la orden de Santa Catalina, que debía imponer á la princesita, terminado el bautizo, su abuela la Emperatriz madre.

Seguían á la princesa Golitzin, el duque Jorge de Lenchtenberg, las princesas Anastasia Niko'evna, María de Baden, Eugenia de Oldemburgo y los príncipes Alejandro Petrovich, Pedro Alexandrovich y Constantino Petrovich de Oldemburgo; los duques Jorge y Miguel de Mecklenburg Strelitz, el príncipe Alberto y la princesa Elena de Sajonia Altenburgo.

Al entrar la recién nacida en la capilla, adelantóse á recibirla el metropolitano de San Petersburgo, imponente figura, cuyas lujosísimas y originales vestiduras orientales parecían arrancadas de un antiguo cuadro.

Acompañante con trajes parecidos, los miembros del Santo Sinodo. El metropolitano precedido de una gran cruz de oro y plata, derramó agua bendita sobre el Emperador y acto continuo se acercaron á la pila los cuatro padrinos de la princesita, que eran su abuela la Emperatriz María, la princesa Irene de Alemania, la gran duquesa Olga Alexandrovna y el gran duque Sergio Alexandrovich.

El ritual ruso exige que á toda criatura que recibe el bautismo, en vez de derramar el agua sobre la cabeza, como sucede en la Iglesia Católica, se la sumerja todo el cuerpo en la pila.

Otra particularidad de este ritual consiste en que el padre del bautizado ha de retirarse de la iglesia mientras tiene lugar la inmersión. Llegado este momento, el maestro de ceremonias se acercó al Emperador, al cual acompañó fuera del sagrado recinto. El metropolitano entonó los cantos litúrgicos, y mientras se secaba y envolvía á la augusta niña, los coros ejecutaron un himno, en tanto que una salva de 101 cañonazos era disparada, y las campanas de Peterhof echadas á vuelo.

La Emperatriz María Feodorowna impuso á su nieta las insignias de la orden de Santa Catalina, en presencia del Emperador, el cual recibió las felicitaciones de los concurrentes y acto seguido volvió á organizarse el cortejo en la forma ya descrita, reuniéndose todos en el Palacio, donde antes de ir á tomar el «lunch», su majestad fué cumplimentado por el cuerpo diplomático.

Esta sucesión de cuatro princesas seguidas, ha recordado al pueblo ruso, de suyo supersticioso, la profecía que una gitana hizo al Emperador, cuando aún no había subido las gradas del trono. Según aquella mujer, que parece no conocía el altísimo rango de quien la escuchaba, Nicolás II tendría seis hijas seguidas y el séptimo vástago sería un varón.

En tanto, el Czarevich, hermano del Emperador actual, continúa siendo presunto heredero del trono. S. A. acaba, según se asegura en los altos círculos rusos, de concertar su próximo matrimonio con la princesa Cecilia de Mecklenburg Schwerin.

NOTICIAS

Desde el principio de la guerra del Transvaal el número de los muertos y de los que han quedado fuera de combate por heridas ó enfermedades en las fuerzas inglesas se ha elevado á 69.921. Así que el ejército ha perdido en cifras redondas 70.000 unidades desde el mes de Octubre de 1899, y 1.000 en el solo último mes. Las pérdidas se descomponen así: Muertos en combate, 384 oficiales, 3.971 sargentos y soldados. Muertos de sus heridas: 122 oficiales, 1.343 sargentos y soldados. Muertos en cautiverio: 4 oficiales, 93 sargentos y soldados. Muertos de enfermedad, 249 oficiales, 9.788 sargentos y soldados. Muertes ocasionadas por varios accidentes, 10 oficiales, 375 sargentos y soldados. Desaparecidos y prisioneros: 10 oficiales, 608 sargentos y soldados. Vueltos á su país como inválidos: 2.199 oficiales y 50.757 sargentos y soldados.

Berlin.—Este año una verdadera escuadra acompañará al yate imperial el «Hohenzollern» en su travesía por las costas de Noruega: el crucero «Niobe», que deberá acudir en auxilio en caso de averías; el «Sleipner», que servirá en las excursiones por los fjords en donde no puede penetrar el «Hohenzollern». Tres torpederos cuidarán de las comunicaciones permanentes con los puertos é irán á buscar el correo del Emperador. El yate imperial va provisto de un aparato que permite en cada puerto ponerlo en comunicación directa con la administración telegráfica.

En 1892 el socialismo en Italia estaba representado por dos diputados, elegidos por 26.000 votos.

En 1895 los diputados socialistas eran ya cinco, por 78.000 votos.

En 1897, por 135.000 votos, fueron elegidos 16 diputados socialistas.

En 1901 los diputados socialistas son 37 y el número de sus electores 173.000.

París.—La prensa alemana examina, ante las eventualidades del porvenir, cuál podría ser el resultado de un rompimiento entre Francia y la Gran Bretaña, y consigna los peligros que entrañaría para el Imperio que Rusia y Francia fueran las dominadoras del Mediterráneo, con lo cual vería Alemania cortadas sus comunicaciones con el Extremo Oriente y quedaría privada del apoyo italiano en la Triple Alianza.

Nueva York.—El millonario Rogers, de Paterson, ha legado toda su fortuna de 33 millones de dollars al Museo de las Artes de Nueva York, dejando á su familia sólo un millón.

La familia se propone pedir la nulidad del testamento, fundándose en que Rogers no era nada aficionado á las artes.

París.—Se han efectuado, con gran concurrencia de curiosos y andarines, las carreras á pié entre París y Con-

fians, cuya distancia es de 40 kilómetros.

Salieron del punto señalado para la partida 106 andarines.

Llegó el primero de todos, ganando el premio ofrecido, el inglés Hurst, que hizo el recorrido en dos horas, treinta y cuatro minutos y cincuenta y dos segundos.

No parece estar próximo el final de la guerra en el Sud de Africa. En Londres se han corrido las órdenes para el embarque con destino al Africa del Sud de los escuadrones de reserva de los regimientos Royal-drasons y segundo de lanceros. Se ha recordado además á los reservistas que no han tomado parte en los ejercicios militares hace tres años y á quienes por lo menos les faltan otros tres años para estar libres del servicio, que deberán tomar parte en los ejercicios anuales.

Afirman los periódicos ministeriales ingleses que la insurrección boer en el Africa del Sur está dando las últimas boqueadas, pues faltos los insurrectos por completo de los elementos necesarios de lucha ni seguir pueden ya la guerra de guerrillas.

Excepto en las grandes poblaciones y campamentos británicos, no hay en ningún lado, añaden aquellos periódicos, ni un mendrugo de pan que llevar á la boca, ni una brizna de hierba para el ganado.

Las tropas inglesas han convertido todo el país en desolado desierto, en el cual tienen irremisiblemente los boers que perecer de hambre.

Sólo, dicen por fin aquellos periódicos, se sostienen algunos centenares de burguers en armas, por desesperación ó porque esperan que en breve ocurra en Europa una complicación internacional en la que juegue importante papel la Gran Bretaña.

El Papa ha dirigido á los superiores de las órdenes religiosas establecidas en Francia, una carta en la que expresa el dolor que le han producido los ataques de que aquéllas vienen siendo objeto, así como la inutilidad de sus propios esfuerzos para protegerlas.

«La Iglesia—dice—está herida en sus derechos y perturbada en su acción que requiere el concurso del clero regular y del clero secular.

Su Santidad reprueba la ley de exención que acaba de promulgarse en Francia, y dice que esta ley «es contraria al derecho natural, al derecho evangélico y al derecho eclesiástico.»

El Sumo Pontífice dirige á los religiosos consejos encaminados á confortar su ánimo, y expresa que la verdadera causa de la persecución emprendida contra aquéllos es el odio que el mundo profesa á la Iglesia, pues la extinción de las órdenes religiosas representa una hábil maniobra para el avance de la apostasía de las naciones.

La segunda razón que debe servir de estímulo á los que son objeto de esa empeñada persecución, para que afronten ésta sin abatirse, son las protestas que formulan todas las gentes honradas, las cuales reconocen los beneficios dispensados por las órdenes religiosas en la educación, en las obras de asistencia y en los seminarios.

Como tercer motivo de estímulo, señala el sabio Leon XIII sus propios elogios dirigidos á los religiosos, al felicitarlos por su obediencia á sus directores y por el valor desplegado por sus

misioneros en la difícil y arriesgada obra de propaganda y de conversión.

Su Santidad pone de manifiesto que su misma persecución encierra una virtud muy propia para dar mayor fuerza á las congregaciones, las cuales, aun dispersas, guarden en su integridad el espíritu religioso.

Observad—termina diciendo—las instrucciones de la Santa Sede y de vuestros mayores, que han atravesado tiempos tan duros como éstos. Guardad una actitud firme y digna; pero sin cólera. Triunfad del mal por el bien. Con vosotros están el Papa y la Iglesia entera. Orod con confianza y acordaos de las palabras de Cristo: «He vencido al mundo.....»

París.—Esta tarde, á las tres, ha recibido M. Loubet á la embajada marroquí, que le ha presentado los regalos ofrecidos por el Sultán.

Acompañaban al presidente de la República, el ministro de Negocios extranjeros, M. Delcassé; los miembros del cuarto civil y del militar y el director de las caballerizas de la Presidencia.

Los regalos consisten en 10 hermosos caballos ricamente enjaezados con sillas de seda adamascada y oro.

Los demás regalos son armas, tapices y otros preciosos objetos.

M. Loubet, muy satisfecho, ha encargado á los embajadores expresen su gratitud al sultán.

Los marroquíes han sido obsequiados después con un *lunch*.

En una carta escrita en Java por una joven á una amiga cuya de Ginebra y que habla de la erupción de un volcán que ha destruido varias ciudades de la isla se leen los pormenores siguientes:

«Hace algunos días que ocurrió un grave acontecimiento. Durante la noche del 22 al 23 de mayo me despertaron detonaciones parecidas á cañonazos que se sucedían con extraordinaria rapidez; no podía yo explicarme lo que era aquello. Luego mi cama principió á moverse y comprendí entonces que había un terremoto. Mas, cosa curiosa, yo fui la única en notarlos, los otros individuos de la familia no querían creerme cuando yo les llamé. Por la mañana se vió que el cielo estaba sombrío y que tenía un color obscuro.

A las nueve de la mañana principió á caer un polvo fino, cada vez mas espeso, y la obscuridad llegó á ser tal, que no se veía nada y fué preciso encender las lámparas; era mas obscuro que la verdadera noche, pues que no se veían estrellas. Esto duró hasta las dos de la tarde, en que, por telegramas de Reairi, localidad bastante alejada de nosotros, nos enteramos de que el Kelott estaba en erupción y que de él venían las cenizas.

Aquello era espantoso. Todo estaba cubierto de seis centímetros de polvo á lo menos. De vez en cuando oíamos ruidos sordos y veíamos relámpagos. Después de comer, salimos de casa y fuimos á casa de una prima que vive á poca distancia. Nos llevamos paraguas para preservar los ojos del polvo que no cesaba de caer y nos pusimos pañuelos en la cabeza para proteger los cabellos. Andábamos en medio de una oscuridad profunda.

A cosa de las dos, el cielo se puso rojo; parecía como que hubiese un incen-

dio y de pronto nos asustamos. Por fortuna, era el sol que intentaba en vano atravesar las nubes de polvo; en fin, á las tres, se le vió dibujarse en el firmamento con luz azulada. El espectáculo que se nos ofrecía á la vista era muy curioso. Parecía que nos halláramos en pleno invierno. Los tejados, los árboles, la tierra, todo era blanco. Aquel espectáculo era magnífico.

Parece que en las inmediaciones del Kelott han quedado destruidas varias ciudades por grandes pedazos de piedra lanzados por el crater del volcán y que han perdido la vida unas cien personas.»

El Tzar Nicolás y su madre la Emperatriz viuda, recibieron anteayer solemnemente en el palacio de Peterhot, en donde veranea la Corte moscovita, á la misión extraordinaria del Tibet, quien entregó al monarca ruso los preciosísimos regalos que le envía, junto con sus homenajes, el Malai Lama, ó sea el soberano de aquel territorio asiático.

Dicen los periódicos yanquis que sometida prácticamente hablando, la insurrección en Filipinas, cumplirá el gobierno norteamericano su promesa de establecer en el archipiélago magallánico un gobierno exclusivamente civil, pero apoyado por un ejército de ocupación de 40.000 hombres que mandará el general Chaffee, que de regreso de la China estará pronto en Manila.

Según noticias de Nueva York, la tempestad del martes por la noche produjo un alivio pasajero á los calamitosos calores que agobian á la población. El miércoles, la temperatura subió al nivel de los días anteriores, y en las 24 horas hubo en Nueva York 200 defunciones debidas al calor, cargado de una humedad que aumentaba aun su influencia funesta en la salud pública.

La administración meteorológica prevé que esta temperatura va á durar aun tres días, y por esto la Bolsa de Nueva York se ha cerrado hasta el lunes. De 150 á 200.000 personas abandonan diariamente la ciudad, que va haciéndose inhabitable. Desde el 28 de junio ha habido en ella 517 defunciones.

Se han llevado de Manhattan tantos cadáveres al Depósito que ha faltado puesto para colocarlos y cierto número de cadáveres han tenido que enterrarse antes del plazo ordinario.

El asfalto de las calles se derrite en algunas partes. Quedan marcados en él los cascos de los caballos y las ruedas de los carruajes.

De todos lados se oye la campanilla de los coches de ambulancias, y se citan casos de un médico que, llamado á visitar un enfermo, lo encontró muerto y falleció el cinco minutos después.

En Pittsburg la mortalidad de los niños es espantosa.

Ha fallecido víctima de las heridas que se causara arrojándose de una ventana del tercer piso del hospital militar de Berwick, el soldado Roberto Coxon, del regimiento de tiradores reales escoceses, que hace poco tiempo regresó inútil del Africa del Sur, en donde había hecho la mayor parte de la campaña contra los boers.

Antes de suicidarse dejó Coxon encima de una mesa una carta dirigida al jefe de su regimiento, diciendo sólo estas palabras.

«Esto es lo que he ganado en el Africa del Sur, muchas gracias y adiós.»

SERENATA

Anoche, á la hora previamente anunciada, tuvo lugar la serenata con que fué obsequiado D. José Castellote y Pinazo, estando iluminado con arcos voltaicos el trozo de la calle de Isabel II en que radica la casa en que se aloja el distinguido Ingeniero naval.

La música militar tocó, con la maestría que le es propia, varias escogidas piezas de su repertorio, y alternando con dicha banda, el orfeon «El Progreso» cantó también escogidas piezas, mereciendo una y otro los plácemes del obsequiado y del público que llenaba dicha calle é inmediatas.

Así la banda como el orfeon fueron obsequiados con pastas, vinos, licores y tabacos, saliendo todos complacidos de la amabilidad y excelentes cualidades que concurren en el Sr. Castellote.

Después de una corta estancia entre nosotros, en el «Isla de Menorca» sale mañana nuestro apreciable y querido amigo D. Francisco Pons y Seguí, dueño de la acreditada pelotería de la Habana *Pons y C.*, acompañado de su simpática hija.

Nuestro buen amigo nos ha interesado de despedirnos en su nombre de los numerosos amigos con que cuenta en esta ciudad é isla, por no haberle sido posible efectuarlo personalmente.

Cumplimos gustosos el encargo, deseando á ambos un feliz viaje y salud perfecta.

El acreditado fotógrafo de esta ciudad nuestro amigo D. Francisco Seguí, sacó ayer la fotografía de la golondrina construida en los talleres de «La Maquinista Naval».

Esta mañana la Comisión gestora de la Sociedad en proyecto para la explotación del dique, presidida por don Juan J. Rodríguez, ha pasado á visitar y saludar al Sr. Ingeniero naval don José Castellote Pinazo.

Mañana se expenderán, como de costumbre, helados en el «Fomento Agrícola Industrial», antes «Círculo Menorquín», sirviéndose á domicilio desde la una y media de la tarde.

PIANO.—Se vende uno en muy buen estado.

Informes, Castillo, 66.

Un aficionado al sport de la pesca, cogió ayer en aguas de la costa Nordeste de esta isla, una tortuga que pesó 42 kilogramos, midiendo la longitud de 1 metro 50 centímetros.

Desde las dos de la tarde en adelante, se encontrarán mañana en la consajería del Casino «Nuevo Centro», exquisitos sorbetes, aromatizados con finas esencias al estilo modernista, los que se servirán al domicilio de las personas que lo deseen.

Al hacernos eco ayer de la noticia de que el Sr. Alcalde de Villacarlos había invitado á una sociedad de esta población por si quería contribuir el mayor esplendor de las fiestas que aquella villa celebrará el día 25 del actual, dijimos que la Sociedad invitada era el orfeon, cuando lo es el «Centro Ciclista», cuya aclaración nos apresuramos á consignar.

En el Casino «El Consey» se expenderán helados mañana domingo, sirviéndose á domicilio.

Consejo utilísimo

Para curarse del estómago y de los intestinos, haya ó no dolor, tómese el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*. Pídase siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra *STOMALIX*, marca de fabrica registrada en Europa y Américas.

El señor D. Federico Basso's y Vianas de Barcelona, ha obtenido privilegio para España de un «Freno regulador del gas», destinado a producir una economía superior al 20 por 100 en el consumo de dicho fluido en los aparatos en que se empleen mecheros con camiseta. Consiste el aparato en una sencilla pieza que se coloca en los aparatos debajo del mecheró y que, según afirma el señor Basso's, son de larguísima duracion.

Ha comenzado a publicarse en Buenos Aires una revista semanal titulada *Cataluña, Aragon, Valencia, Baleares*, defensores de los intereses morales y materiales de dichas provincias españolas. Contiene variadas noticias, locales, políticas comerciales y económicas.

La misa del Regimiento, la oirá mañana a las 9 dicho cuerpo en la parroquia de S. Francisco.

En el laud «Dos Rositas» despachado para Ibiza al mando de su patron D. Vicente Mari, se han embarcado los siguientes pasajeros: D.^a Eulalia Roig Torres; Juan Prats Bonets, Juan Eulalia y José Mari y Mari.

¡OCASION!

Se venden dos casas en un punto céntrico por 550 duros. Informes, plaza del Carmen, 9. 13

Sabemos que los operarios panaderos asociados han acordado y presentado a los patronos las siguientes proposiciones:

Los operarios de primera ganarán por jornal diario 13 reales vellon ó sean 22.75 pesetas por semana.

Los de segunda percibirán un jornal de 9 reales vellon ó sea pesetas 15.76 por id.

Las proposiciones expuestas no implican que se hayan de cambiar en nada las condiciones que actualmente rigen para los trabajos en las tahonas.

Las fiestas religiosas que la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen dedica anualmente a su excelsa titular, revestirán este año inusitado esplendor con la presencia del Sr. Obispo de esta Diocesis, que el lunes a las diez de la mañana bendecirá solemnemente una nueva campana fundida en los talleres de la «Maquinista Naval» para el servicio de dicha parroquia; y al anochecer se cantarán las solemnes Completas.

El martes fiesta de Ntra. Sra. a las siete y media, Misa de comunión general que celebrará S. E. Ima.; y terminada, se procederá a la bendición solemne de las dos imágenes, una de San Elias, Profeta, y la otra de San Juan de la Cruz, fundador y reformador respectivamente de la Orden Carmelita na. A las diez se cantará Misa solemne concertada, predicando en el ofertorio el Rdo. Lic. D. Miguel Dalmedo, Presbítero. Los ejercicios de la novena se harán al anochecer todos los días labo-

rables y el domingo infraoctava, después del canto de vísperas.

Con motivo de trasladarse al domingo siguiente el Pontifical que había de celebrar el Excmo. Sr. Obispo el día de la fiesta, se suspenderá también para aquel día la Bendición Papal y por la tarde se verificará la procesion cuyo curso venimos publicando.

Según telegramas oficiales recibidos esta tarde, además de los nuestros particulares que publicamos en su lugar, mañana llegará en el vapor-correo «Menorquina» el nuevo General Gobernador Militar de esta isla y plaza, Excelentísimo D. Isidro Aguilar Hallé.

Son verdaderamente notables los resultados que se nos asegura se obtienen con el *Antirreumático Grau Inglada*, de Barcelona, para la curacion de toda clase de dolores.

Venta en Mahon: principales farmacias.

Corren insistentes rumores no sabemos con que fundamento, de que en breve va a ser nombrado para ocupar destino en esta plaza, el General de Brigada Sr. Ordoñez, perteneciente al cuerpo de artilleria, inventor del cañon que lleva su apellido.

Mañana a las cinco de la tarde habrá baile en los salones del establecimiento denominado «Recreo de la Union», existente en el andén de Levante conocido por «Vista Alegre».

El dueño del indicado establecimiento ha recibido un variado surtido de refrescos propios de la estacion.

También encontrarán los concurrentes suculentos manjares a precios equitativos.

Los Sordos Oyen.—El Número 280 del «Mundo Ilustrado», 626, Chiswick High Road, Londres, W. Inglaterra, contiene la descripción de una Cura Maravillosa para la sordera, y el zumbido en las orejas, la cual puede hacerse en casa, y es considerada como infalible. Este número se enviará gratis a toda persona que mande su direccion al editor de dicha Revista. (4)

MERCADOS DE BARCELONA

Trigos.—Castilla sigue reaccionando al alza, pidiendo ya por su candel pesetas 11.25 a 11.50 segun clase la fagina sobre vagon, y a dichos precios se han pasado ajustes por este consumo en vista de esta tendencia firme, y de que el existente en plaza no se obtiene a menos de pesetas 16.75 y hay vendedores que piden 17, los 55 kilos, habiéndose hecho algo en Navarra de 17 a 17.25, los dichos 55 kilos. Extranjeros han llegado 550 toneladas barleta de Buenos Aires y 2.700 de California bueno, parte con destino a la fabricacion, siendo poco el movimiento en estas clases por la restriccion del consumo a causa de sus altos precios, pues se cotizan: Danubio, pesetas 17.50 Marianópolis 18, Yeski 18 a 18.25 los 55 kilos.

Pronósticos atmosféricos

del mes de Julio

El distinguido astrónomo francés, M. Jules Capré, ha publicado en «Le Temps» las siguientes líneas acerca de la temperatura de que disfrutaremos en este mes de Julio:

Del 1.º al 3, altas presiones barométricas en Francia, en los Alpes y en el Mediterráneo occidental: buen tiempo.

Del 4 al 15, mal tiempo. El día 5 habrá una depresion general en la Europa occidental; y el día 6, vientos Noroeste en Francia y naciones vecinas, y lluvias en Suiza y Alemania.

El 7 y 8, buen tiempo, caluroso, con altas presiones barométricas. El día 8, en el Golfo de Gascuña, el termómetro descenderá rápidamente, y el 9, volverá el mal tiempo. El 10 gran depresion en el Báltico y vientos Noroeste en Francia.

El 11, tiempo variable, y el 12 vientos sudoeste, acompañados de truenos y lluvias, que durarán hasta el 14. Desde este día al 17, se disfrutará de buen tiempo en la Europa Occidental, y desde el 17 al 23, altas presiones barométricas, buen tiempo y mucho calor. El 21 empezarán de nuevo las depresiones barométricas, que durarán hasta el 28, y el 22 habrá en Francia tormentas y cielo muy encapotado, que traerá lluvias y temperatura bastante fresca.

El 24 y el 25 serán los días mas tempestuosos. El 28 y 29 vientos SO. y lluvias. Por último el 30 y 31 volverá el buen tiempo y la temperatura elevada. Como se vé, los pronósticos de M. Capré son bastante consoladores, pues según ellos, no sufriremos constantemente los terribles calores que siempre han acompañado al mes de Julio.

Sesion del Ayuntamiento

La celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del Sr. Alcalde accidental D. Antonio J. Fornaris Rodríguez, con asistencia de los concejales Sres. Rotger, Barceló, Orfila, Rodríguez, Ponsell y Pons Sintes.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesion ordinaria anterior.

Se acordó pase a informe de la Comisión de Policía urbana una instancia de Lorenzo Pons Orfila, en la que solicita autorizacion para ensanchar la puerta de la casa n.º 15 de la calle de Cardoga Orfila, y reedificar una ventana de la planta baja.

De conformidad con lo informado por la misma Comisión en una instancia de Salvador Parpal Vanrell, se acordó autorizarle para que cierre una puerta y ensanche una ventana en la fachada de la casa números 10 y 20 de la calle de Cifuentes.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Hacienda en una instancia de Pablo Gomila Carreras y Pedro Truyol Pons, se acordó autorizar el traspaso que aquel hace a este del arriendo del servicio de carros de limpieza, que le fué adjudicado como mejor postor en la subasta celebrada el día 12 de Junio último.

De conformidad con lo informado por la misma Comisión en una instancia de Lorenzo Mesquida y Juan, se acordó concederle en arriendo y solo por meses, la caseta n.º 11 de la plaza del Claustro, toda vez que ha ofrecido precio inferior al señalado como tipo para alquilarla por tres años y medio.

Se acordó pase a informe de la Comisión de Fomento una comunicacion de la Comisión organizadora del Congreso Agrícola Balear, que para el mes de Mayo de 1902 se proyecta en la capital de la provincia, en la que hacen diferentes preguntas con el objeto de fijar los temas que deben ser discutidos.

Se aprobó la liquidacion del coste de las aceras construidas por subasta pública en el pasaje de las plazas del Claustro a la Miranda.

Se acordó un pago con cargo al capítulo de imprevistos.

Se señaló la orden del día para la sesion ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesion.

SEMÁFORO OFICIAL

Vigia de Bajoli 13.—8 m.

Barómetro 754.5; viento S. calmoso; mar llana; cielo acalajado; horizontes brumosos.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 13.

Al terminar la sesion del Congreso se promovió fuerte escándalo, por oponerse el Sr. Romero Robledo a la aprobacion de las actas de Barcelona.

El Sr. Canalejas exclamó: «Es imposible tolerar por mas tiempo la dictadura del Sr. Romero Robledo.»

Madrid 13.

Dicen de Bilbao que el vapor de aquella matrícula «Uriarte» ha naufragado en las costas de los Estados Unidos.

El casco y carga se ha perdido totalmente.

La tripulacion se ha salvado.

Se dirigía a Filadelfia con 3.400 toneladas de carga.

Madrid 13.

Noticias recibidas de Vigo por pasajeros llegados en el vapor «Méjico», confirman los detalles del naufragio del vapor «Uriarte» y añaden que los tripulantes desembarcaron todos ordenadamente y sin precipitacion, habiendo pasado la noche en la playa.

El buque está atascado entre las rocas

Barcelona 12.

En el vapor-correo ha salido para Palma y Mahon el Sr. Aguilar Hallé, nombrado General Gobernador de esa plaza, su señora y su Ayudante de Campo el Sr. D. Isaac Merlo Abad. (1)

Hace un calor asfixiante.

(1) El telégrafo ayer nos hizo equivocar el apellido.

Palma 13.

Esta tarde en el vapor-correo «Menorquin» embarca para esa el Excmo. Sr. D. Isidro Aguilar General Gobernador Militar, acompañado de su señora esposa y su Ayudante.

AL TESORO DE LA VISTA

Calle Hannover 7, tienda, Mahon

Lassalle y C.^a, ópticos

Participan al público que permanecerán en esta ciudad solo ocho días y ofrecen a las personas que padecen de la vista cansada ó miopia, cataratas operadas, los anteojos con cristales Bluté, tan recomendados por los mejores oculistas del mundo.

Gafas y lentes cristal Roca y demás clases con armazones acero, oro y niquel.

Gemelos de teatro, de campo y de marina.

Barómetros y termómetros.

Se hacen composturas. Precios económicos.

Calle Hannover 7, tienda, Mahon

Solo hasta el lunes.

DE TODAS PARTES

Leemos y cortamos:

«Carecen de todo fundamento las afirmaciones hechas por la prensa extranjera y recogidas por algún periódico español, de que existan tratos con Alemania para la cesion de la isla de Fernando Póo.

El actual gobierno, firmemente resuelto a conservar integros los actuales dominios de España, hace en un todo suyas las patrióticas declaraciones del Sr. Silvela en la sesion del Congreso de 19 de junio de 1899, y tiene especial interés en que conste que de ningún modo abriga el propósito de enajenar a Alemania ni a ninguna otra nacion la citada isla ni los demás territorios de Africa, cuya importancia ha demostrado estimar justamente con el reciente envío de una comision encargada de estudiarlos y de preparar las bases de la definitiva organizacion colonial.

Telegrafian de Nueva York que ha sido recogido de orden gubernativa el periódico irlandés «Irish World», que contenia una caricatura representando al Congreso y a Mac Kinley suprimiendo las libertades del pueblo americano.

Telegrafian de Simla al «Daily Telegraph» que reina gran inquietud en el Norte de la India, donde por falta de lluvias se considera perdida la cosecha, temiéndose un hambre mas terrible que el año pasado.

Cablean de Nueva York que gracias a la intervencion y excelentes oficios de Mr. Morgan, han accedido los obreros

empleados en las factorias de aceros de Pittsburgo a reanudar el trabajo mientras se arreglan definitivamente las diferencias existentes entre el «Trust» y los huelguistas, por medio de un arbitraje.

Movimiento del Puerto

Despachados el 12

Para Barcelona, pallebot «S Rafael», patron P. Bellot, con 6 tripulantes, trigo, hierro y otros efectos.

Idem el 13

Para Alcudia y Barcelona, vapor correo «Isla de Menorca».

Para Ibiza, laud «Dos Rositas», patron Vicente Mari, con 6 tripulantes y habas.

Para id., laud «Angela», patron Bernardo Escandell, con 5 tripulantes y habas.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santos Anacleto papa y mártir, Eugenio y Serapion.

Santo de mañana.—Stos. Buenaventura cardenal, Genaro y Justo.

Cultos.—Mañana, Dominica séptima después de Pentecostés, segundo domingo de Julio, en Sta. María Misas a las horas de costumbre; a las 10 la mayor con homilia sobre el Sagrado Evangelio; después la Misa última. Por la tarde Doctrina Cristiana para mayores y niños, Rosario, plática y letrillas cantadas; a las 3 y media Vísperas, Completas y Stmo. Rosario.

En Ntra. Sra. del Carmen a las horas indicadas Misas rezadas; a las 10 la mayor con sermón por el Sr. Regente. Por la tarde Catecismo para niños, Vísperas y rezo del Stmo. Rosario.

En S. Francisco de Asís Misas a las 5, 7 y 9; a las 10 la mayor en honor de San Buenaventura Doctor, con homilia por el

Rdo Sr. Ecónomo Por la tarde Doctrina Cristiana, Vísperas, Stmo. Rosario y Sagrado Trisagio, estando el Señor de manifiesto de 3 y media a 5, continuando la Oracion de las Cuarenta-Horas.

En el Sagrado Corazon Misa y Comunión para los Congregantes y devotos del Sagrado Corazon de Jesús, a las 12 Misa última. Por la tarde los actos de la Dominica, recuerdo de cada mes, consagrado al adorable Corazon de Jesús con el Señor de manifiesto y sermón por el Rdo Sr. Custodio de la misma.

En las Hermanas Carmelitas se celebra la fiesta de Ntra. Sra. del Carmen, a las 7 Misa mayor solemne con sermón que dirá D. Narciso Panedas, Pbro. Por la tarde se dará fin al devoto y solemne Novenario que las Carmelitas han dedicado a su excelsa Madre.

El lunes en la parroquia del Carmen, a las 7 y media de la tarde se cantarán solemnes Completas, Saive y la Copla, todo en preparacion a la fiesta de su excelsa Madre y Titular la Reina del Santo Escapulario.

Visita a la Côte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas

LA MARÍTIMA

Compañia Mahonesa de Vapores

Con objeto de recibir en alta mar el dique de Subic, que es esperado en este puerto a principios de la próxima semana, saldrá uno de los vapores de esta Empresa, «Isla de Menorca» ó «Menorquina», tan pronto como sea el dique señalado por los vigías de la Mola y Binisrmeña, y regresará después de escoltarlo hasta una distancia conveniente de la boca del puerto. Las personas que gusten tomar parte en dicha expedicion se servirán suscribirse en las oficinas de la Direccion, abonando por

precio de pasaje pesetas 2'50, las cuales serán devueltas si por cualquier causa no se realizara aquella.

De regreso al puerto, fondeará el vapor en sitio oportuno para que el pasaje pueda presenciar la entrada del dique, y si por cualquier motivo no pudiese permanecer el vapor anclado con dicho objeto, dará tiempo al pasaje para que pueda desembarcar frente Villa Carlos.—Mahon 10 Julio 1901.—El Director Naviero, Juan F. Tallavull

Cotizacion oficial

Madrid 12.—41

4 por ciento interior.	71'65
Idem Exterior.	78'35
Idem Amortizable.	80'65
Carpeta provisional amort.	93'45
Billetes Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del 90.	71'20
Acciones Banco España.	489'00
Comp. Arrend. Tabacos.	392'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París a la vista.	38'50 a 38'10
Londres a la vista.	34'68 a 00'00
Idem a 80 dias vista.	00'00 a 00'00
Idem a 90 id. id.	00'00 a 00'00

SUSCRIPCION para subvenir a los gastos de restauracion y reforma del frontis de la Concepcion:

Ptas.	
Suma anterior	8 741'95
Hermanas D.ª Juana y D.ª Mariana Coll Pons	35'00
D.ª Ana Cardona de Gonalons	2'00
Una devota de la Purisima	2'00
	8 780'95

(Continuar)

Imp. de M. Parpal

SE RETRATA TODOS LOS DIAS

EN LA FOTOGRAFÍA

DE FEMENÍAS

Plaza de la Miranda núm. 4

Caja de Ahorros y Préstamos

DE LA CALLE CASTILLO

Esta Sociedad presta sobre Alhajas de oro y plata, brillantes, diamantes, perlas etc. etc. a los siguientes tipos:

Préstamos desde 100 pesetas, 5 % p.º al año
" 500 " 5 1/2 % p.º al año

Grandes cantidades a interés convencional hasta el 5 p.º al año.

Única casa que da dinero mas barato

CASTILLO 26 CASTILLO 26

Se compran Alhajas y relojes de oro antiguos y modernos.— Monedas de oro cambios corrientes.

Despacho permanente de 8 mañana a 2 tarde.

CASTILLO 26

PARA VENDER

Lo está la casa núm. 30 de la calle del Cos de Gracia que forma altos y bajos independientes.

En la calle de San José núm. 44 informarán.

BAÑOS

El edificio permanente de baños queda abierto al público, a los precios siguientes:

En la cuesta de enmedio y cuesta larga, 50 céntimos.

En el apostadero de los Vapores, 65 céntimos.

Sin embarcacion, 40 céntimos.

Las horas de 6 a 7 sin compromiso, siempre que no abonen mas de diez baños.

Despacho: Comercio, 6, 6 en el mismo establecimiento.

Miel de primavera

PURA Y SIN MEZCLA

A 24 CÉNTIMOS DE ESCUDO LA LIBRA

Calle Gifuentes, núm. 25 (Tienda Capblanc)

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella

Servicios del mes de Julio 1901

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Julio directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés:

FRANCE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandes y acreditados vapores franceses

el día 11 de Julio el vapor AQUITAINE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, número 25, principal, Barcelona.